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Участников ассамблеи попри-
ветствовал председатель 
комитета Совета Федерации 

по федеративному устройству, ре-
гиональной политике, местному 
само-управлению и делам Севера 
Дмитрий Азаров. По его мнению, по-
добные встречи представителей ор-
ганов власти – эффективный формат 
работы. 

– 2016 год – ключевой, крайне важ-
ный для всей страны и Челябинской 
области также, – обратился к участни-
кам заседания Дмитрий Азаров. – Мы 
все объединены одной важнейшей 
задачей – победой на предстоящих 
федеральных выборах. Для отбора 
сильнейших кандидатов честно, от-
крыто и публично проходит процедура 
предварительного голосования. Уже 
понятно, что борьба будет настоящая 
и содержательная. 

С представителем Совета Федера-
ции согласился председатель Законо-
дательного Собрания Челябинской об-
ласти Владимир Мякуш.

Он отметил, что важность пред-
стоящей избирательной кампании 
переоценить сложно, поскольку во 
всем мире складывается непростая 
политическая ситуация, которая не 
может не отразиться и на России.  

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ дЕпуТАТоВ
В кОнце ПРОшлОй неДели В ЗАкОнОДАтельнОМ СОбРАнии ЧелябинСкОй 
ОблАСти СОСтОялАСь АССАМблея ДеПУтАтОВ ВСех УРОВней ВлАСти, 
РУкОВОДителей ФРАкций «еДинАя РОССия» ЧелябинСкОй ОблАСти.  
25 МАя В РегиОнАльный ПАРлАМент СъехАлиСь нАРОДные 
иЗбРАнники иЗ ВСех теРРитОРий ОблАСти. клюЧеВАя теМА ПОВеСтки – 
СОВеРшенСтВОВАние МУнициПАльнОгО САМОУПРАВления.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного собрания 
Челябинской области:
 

на предварительное голосование зарегистрировалось больше 48 кан-
дидатов. Среди них есть действующие депутаты государственной 
Думы, Законодательного Собрания, а также новые лица. Все они 

имеют возможность донести свою позицию до избирателей, побороться за 
выдвижение их кандидатами от «единой России» на выборы в госдуму, а 
также получить определенный опыт. 

Стоит отметить, что в праймериз важна обратная связь. Она осущест-
вляется благодаря встречам с избирателями. Первые такие встречи уже 
состоялись, и они показали большой интерес жителей Челябинской области 
к процедуре праймериз. хочу заверить, что нам важно мнение каждого 
избирателя; по сути праймериз – это предварительное всенародное голосо-
вание, в них принимают участие более 300 тысяч избирателей. и мы будем 
основываться на мнении граждан – кого из кандидатов они поддержат, те и 
войдут в список от «единой России» на выборах в госдуму. 

кроме того, каждый кандидат должен будет принять участие в специально 
организованных дебатах. Это крайне важно, поскольку кандидат должен 
обладать определенными навыками, способностями, умением вести диалог. 
«Молчуны» сегодня не нужны, будущий депутат должен уметь выстраи-
вать контакты с избирателями, отстаивать свою позицию. и дебаты – это 
своего рода проверка для участников предварительного голосования.

Дмитрий Азаров, председатель комитета Совета Федерации по федеративному устройству, региональной 
политике, местному самоуправлению и делам Севера высоко оценил работу южноуральских депутатов.

А это означает, что на партию власти в настоящий момент ложится 
ответственность за судьбу страны.

– Очень важно свести к минимуму негативные последствия 
финансово-экономического и политического кризиса, – заметил спикер 
областного парламента, – суметь сохранить все необходимые социаль-
ные гарантии и достойный уровень жизни населения.

Во многом будущие политические процессы в стране зависят от 
исходов предстоящих в сентябре этого года федеральных выборов. 
именно поэтому на предварительном этапе крайне важно опреде-
лить сильнейших кандидатов в госдуму. на фоне этого подготовка и 
проведение предварительного голосования по определению списков 
кандидатов от «единой России» в депутаты государственной Думы – 
важнейшая задача. 

– Это первый и наиболее ответственный, по моему мнению, этап 
избирательной кампании, – добавил Владимир Мякуш. – Эффек-
тивный подбор кандидатов может и должен стать залогом победы 
на выборах. Ошибка в определении кандидата может стать про-
блемой, решить которую в ходе избирательной кампании бу-
дет крайне трудно. Поэтому мы уделяем большое внимание  
этапу предварительного голосования. Продолжение на стр. 2.

–Общественная палата Челябинской 
области работает со многими поли-
тическими партиями, установлены 

достаточно тесные контакты, которые дают нам 
возможность проводить совместные мероприя-
тия, в частности, мы сейчас вовлекаем пред-
ставителей партий, их активы для обсуждения 
практик законоприменения, для экспертизы 
законопроектов. наш диалог, формы взаимо-
действия постоянно расширяются, – отметил 
председатель Общественной палаты Челябин-
ской области Вячеслав Скворцов. – Мы хотим 
повысить культуру подготовки к выборам, во-

влечь в процесс наших избирателей и сделать 
так, чтобы выборы принесли нам всем пользу.

главный федеральный инспектор по Челя-
бинской области аппарата полномочного пред-
ставителя президента Российской Федерации в 
Уральском федеральном округе Артем Пушкин 
поприветствовал участников от имени игоря 
холманских и пожелал всем успехов в пред-
стоящих выборах.

– Мы живем в наиболее активных политиче-
ских регионах, об этом свидетельствует в том 
числе и медиаповестка, – обозначил он. – Мы 
преследуем одни, единые цели, направленные 

на улучшение жизни в Челябинской области и 
в Российской Федерации. главное – находить 
консенсус во имя наших земляков и сохранения 
общей стабильности. избирательный процесс 
всегда должен проходить честно.

– Практика подписания соглашения у нас 
традиционна, на протяжении многих лет мы 
подписываем данный документ. Это позволя-
ет проводить выборы максимально честно и 
открыто, – отметил Владимир Мякуш. – Че-
лябинское региональное отделение «единой 
России» разделяет все положения этого со-
глашения.

Виталий Пашин, координатор Челябинского 
регионального отделения политической партии 
лДПР – либерально-демократической партии 
России, подчеркнул, что лДПР всегда за честные 
выборы. Он пообещал, что его однопартийцы 
также будут следить за соблюдением законно-
сти и вести жесткий контроль за ходом предвы-
борной кампании.

Свои подписи под текстом соглашения постави-
ли 12 представителей политических партий и пред-
седатель Общественной палаты. Вячеслав Сквор-
цов подчеркнул, что это исторический момент:

– я благодарен всем, кто подписал соглаше-
ние. Уверен, что всем нам это принесет положи-
тельные результаты.

В заключение к участникам обратилась пред-
седатель избирательной комиссии Челябинской 
области ирина Старостина. 

– Мы никогда не покрывали нарушения и не 
будем этого делать, – заявила она. – Мы сде-
лаем все, чтобы выборы прошли на территории 
области в строгом соответствии с законом и 
чтобы не было жалоб, ведущих к возбуждению 
уголовных дел.

напомним, что оригинал документа соглаше-
ния, заверенный сторонами, хранится в аппара-
те Общественной палаты Челябинской области. 
и все партии, желающие присоединиться, могут 
его подписать.

ЗА чЕсТНыЕ И оТкРыТыЕ ВыбоРы
На прошлой Неделе представители региоНальНых отделеНий политических партий 
подписали соглашеНие «о цивилизоваННой политической коНкуреНции в ходе 
выборов На территории челябиНской области». иНициатором подписаНия в 
преддверии выборов в госдуму стала региоНальНая обществеННая палата.
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необходимо направить все усилия, чтобы 
предварительное голосование прошло на вы-
соком уровне. Здесь главный критерий эф-
фективности работы – общественный интерес 
к процедуре праймериз и доверие людей к 
результатам. Обращаю внимание, что резуль-
таты предварительного голосования изменить 
никто не может, это решение избирателей. и 
партия гарантирует, что в список кандидатов от 
«единой России» попадут только те, кого под-
держат избиратели. Все силы партии на выбо-
рах будут направлены на помощь и поддержку 
тем, кого выберут граждане. Всем кандидатам 
гарантируются равные права. 

Документы от желающих принять участие 
в праймериз принимаются до 10 апреля. В на-
стоящее время кандидаты активно подают до-
кументы на регистрацию. к слову, в территориях 
региона уже прошли первые встречи кандида-
тов на всенародное голосование с потенциаль-
ными избирателями: в Магнитогорском, Зла-
тоустовском, Челябинском округах. на 29 марта 
назначены встречи кандидатов с жителями 
коркинского округа.

как заверил Владимир Мякуш, все вопросы, 
обращения и просьбы, которые звучат от юж-
ноуральцев на подобных встречах, в обязатель-
ном порядке будут аккумулированы, проанали-
зированы и войдут в стратегию партии, а также 
в избирательную программу, в дальнейшем 
будут утверждены к реализации как наказы 
избирателей.

кстати, не обойдется на предстоящем все-
народном голосовании без новшеств. В обяза-
тельном порядке всем кандидатам праймериз 
предстоит принять участие в дебатах, которые 
будут организованы со 2 апреля по 15 мая. 

– За это время будут проведено 25 площадок, 
то есть по пять площадок на каждом избира-

тельном округе, – прокомментировал предсе-
датель областного парламента. – Дебаты будут 
транслироваться в прямом эфире по несколь-
ким телеканалам, также будет организована 
трансляция в сети интернет. Оргкомитет будет 
внимательно отслеживать, чтобы каждый кан-
дидат принял участие не менее чем в двух де-
батах. если по каким-то причинам кандидат не 
сделает этого, он будет снят с регистрации. 

Добавим, что оргкомитет уже начал свою 
работу. В него вошли 17 человек. Это не толь-
ко представители партии, но и авторитетных 
общественных организаций южного Урала: об-
ластного совета ветеранов, «Молодой гвардии», 
совета местного самоуправления, Союза про-
мышленников и предпринимателей. А также 
журналисты, представители Общественной па-
латы Челябинской области, движения «За воз-
рождение Урала» и ряд других.

МСУ: эффективноСть доказана
на ассамблее большое внимание было 

уделено обсуждению итогов реформирова-
ния местного самоуправления. Вице-спикер 
южноуральского парламента, председатель 
комитета по законодательству, государствен-
ному строительству и местному самоуправ-
лению Анатолий брагин (фракция «единая 
Россия») напомнил участникам встречи о том, 
что не так давно в Российской Федерации 
стартовала реформа местного самоуправле-
ния. Челябинскую область она также не обо-
шла стороной.

– В соответствии с реформированием главы 
муниципальных образований могут избираться 
представительными органами власти из чис-
ла кандидатов, рекомендованных конкурсной 
комиссией, – рассказал Анатолий брагин. – По 
новому порядку в Челябинской области в про-
шлом году было избрано 26 глав городских 

округов и муниципальных районов и 162 главы 
в городских и сельских поселениях. 

Однако на этом реформирование не закон-
чилась. В этом году региону предстоит выбрать 
еще 24 главы муниципальных образований. 

трудностей, по мнению парламентария, воз-
никнуть не должно, поскольку весь механизм 
уже отработан. 

– новый порядок в существенной степени из-
менил компетенцию представительных органов 
власти и возложил на них всю полноту ответ-
ственности за правильность выбора, – добавил 
Анатолий брагин.

но, к сожалению, есть и нерешенные про-
блемы. По-прежнему актуален вопрос дефицита 
управленческих кадров, способных работать в 
муниципальных образованиях и управлять все-
ми процессами. Поэтому, по словам депутата, 
одна из главных задач – формирование надеж-
ного кадрового резерва управленцев.

более подробно о совершенствовании систе-

мы муниципального управления, мы расскажем 
в ближайшем номере нашей газеты.

о важноСти отчета
кроме того, в своем выступлении Анатолий 

брагин напомнил присутствующим на ассам-
блее депутатам о необходимости декларирова-
ния своих доходов и расходов. 

Внесенные в федеральное законодательство  
изменения требуют от депутатов представитель-
ных органов всех уровней, независимо от того, на 
постоянной или непостоянной основе работает 
парламентарий, предоставлять сведения о своих 
доходах, имущественных и неимущественных 
обязательствах, а также сведения о доходах и 
обязательствах имущественного характера своих 
супругов и несовершеннолетних детей. Помимо 
этого, необходимо предоставлять и сведения о 
расходах, если общая сумма сделок превышает 
общий доход депутата и его супруги за три по-
следних года, предшествующих отчетному пе-
риоду. При этом не стоит забывать о раскрытии 
источников получения средств, за счет которых 
были совершены этим сделки. 

Анатолий брагин призвал всех парламента-
риев не затягивать с декларированием своих 
доходов и расходов и своевременно предоста-
вить необходимые сведения.

Депутат Законодательного Собрания Челя-
бинской области, руководитель общественной 
региональной приемной председателя прави-
тельства, лидера партии «единая Россия» Дми-
трия Медведева Владимир горнов напомнил 
народным избранникам о работе центра опе-
ративного реагирования на базе региональной 
приемной и сети депутатских центров, которые 
созданы во всех территориях южного Урала. А 
также призвал депутатов активнее включаться 
в работу центра, помогать в решении актуаль-
нейших для всех жителей региона проблем.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ дЕпуТАТоВ

Ольга ЛященкО, председатель собрания депутатов Варненского 
муниципального района: 

на сегодняшний день процедура внутрипартийного голосования действительно себя оправда-
ла. Она позволяет сделать выбор в сторону лучших кандидатов, у которых есть видение 
будущего.

так, в 2014 году в нашем районе состоялись выборы депутатов в Законодательное Собрание 
области, депутатов муниципального района и сельских поселений. В Варненском муниципальном 
районе было избрано 156 депутатов. и должна отметить, что в выборах победил 91 процент 
кандидатов, которые были выдвинуты по итогам предварительного голосования. кроме того, 
подобный формат работы позволят избираться молодежи. например, в совет депутатов 
Варненского района и в собрания сельских поселений было избрано порядка 21 процента 
молодых депутатов до 30 лет.

евгения ГЛухОВа, председатель совета депутатов калининского 
района города Челябинска:

Сейчас очень много говорят о реформе местного самоуправления. на мой взгляд, она приблизи-
ла депутатов к избирателям, потому что округа стали меньше. например, раньше на моем округе 
проживало 30 тысяч избирателей, на сегодняшний момент - шесть с половиной тысяч человек.

но надо понимать, что в одиночку депутат все равно не может решить все проблемы, поэто-
му в этом процессе должны участвовать и жители. Ведь нам всем важен положительный результат. 
но только совместными усилиями мы сможем сдвинуть с мертвой точки решение многих вопросов, 
поэтому я призываю всех избирателей активнее участвовать в решении проблем своего района. так, 
к примеру, в настоящее время депутаты калининского совета разрабатывают порядок по бла-
гоустройству в районе. Это важный документ, который касается всех, ведь все мы хотим жить в 
чистоте, уюте, комфорте. Поэтому мы охотно принимаем предложения от наших избирателей.

Депутат Государственной Думы Дмитрий Вяткин (фракция «Единая Россия»)
и сенатор от Законодательного Собрания Олег Цепкин.

анатолий браГин

Продолжение. Начало на стр. 1.
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ГАЗ пРИХодИТ В доМА
сельским жителям Необходимо 
улучшеНие жилищНых условий, 
строительство дорог и газификация

на комитете Законодательного Собрания 
по аграрной политике обсудили работу 
в рамках государственной программы 

развития сельских территорий.
– В соответствии с программой мы работаем 

по трем основным направлениям: это улучше-
ние жилищных условий, газификация сельской 
местности и строительство дорог, – сообщила 
заместитель министра сельского хозяйства Че-
лябинской области Валентина Писарева. В 2015 
году 28 семей, в том числе молодые семьи и мо-
лодые специалисты, улучшили свои жилищные 
условия при финансовой поддержке из бюдже-
та. газификация населенных пунктов в рамках 
программы проводилась в семи районах об-
ласти: Аргаяшском, брединском, Верхнеураль-
ском, нагайбакском, Октябрьском, Увельском и 
Чебаркульском муниципальных районах. было 
проложено 75,4 км газовых распределительных 
сетей. Введено в эксплуатацию 2,5 км автомо-
бильных дорог в сельской местности. Депутаты 
отметили, что необходимо активизировать ра-
боту и в других районах Челябинской области. 

Председатель комитета Александр берестов 
подчеркнул необходимость расширения переч-
ня направлений финансирования в рамках про-

граммы. так, очень востребовано на селе строи-
тельство объектов водоснабжения, развитие 
сети учреждений культурно-досугового типа и 
офисов врачей общей практики. Для этого необ-
ходимо по максимуму привлекать федеральные 
субсидии. Финансирование, которое у нас есть, 
несомненно, недостаточно для такой большой 
области, как наша. Мы должны более уверенно 
защищать в Москве интересы своего региона, 
чтобы добиться максимальных результатов.

НЕ сНИЖАТЬ дИНАМИкИ
ведущие темы в сфере развития 
сельского хозяйства 

итоги 2015 года и планы реализации про-
граммы «Развитие сельского хозяйства 
в Челябинской области на 2014 – 2020 

годы» на 2016 год обсудили на комитете Законо-
дательного Собрания по аграрной политике.

 Объем финансирования мероприятий про-
граммы в 2015 году составил более 4 млрд рублей. 
В результате реализации программы достигнуто 
либо превышено 14 целевых индикативных по-
казателей из 23 запланированных. Выполнены 
такие важные показатели, как производство мяса 
скота и птицы, валовой сбор зерна. Показатель по 
мясу удалось превысить за счет ударного произ-
водства свинины и мяса птицы.

не в полной мере выполнен план по валово-
му сбору картофеля и овощей. В сфере животно-

водства не достигнуты плановые показатели по 
производству молока, по сохранению поголовья 
крупного рогатого скота мясных пород, сообщи-
ла Валентина Писарева, заместитель министра 
сельского хозяйства области. 

Аудитор контрольно-счетной палаты Вера 
Долбилова сообщила, что по результатам про-
верки в сфере мясного скотоводства нецелевого 
использования финансовых средств выявлено 
не было. Однако ситуация с производством мяса 
крупного рогатого скота по-прежнему требует 
особого внимания. так как из-за сокращения 

поголовья крупного рогатого скота мясного на-
правления Челябинская область не получает 
поддержку из федерального бюджета по дан-
ному направлению, министерство сельского 
хозяйства области принимает меры, направ-
ленные на сохранение поголовья.

Председатель комитета Александр берестов 
подчеркнул, что работа ведется и нельзя ожи-
дать результатов мгновенно. В птицеводство и 
свиноводство были вложены очень серьезные 
средства, для развития отрасли кРС также тре-
буются большие вложения. наращивание произ-
водства молочной продукции также достаточно 
сложный процесс. не последнюю роль в разви-
тии этих направлений играет растениеводство, 
в частности производство зерна. Поэтому так 
важна комплексная работа в сфере сельского хо-
зяйства. Сделано уже достаточно много. Особо 
отмечена работа с малыми формами хозяй-
ствования на селе. так, фермерские хозяйства 
пользуются всеми видами поддержки наравне 
с сельскохозяйственными организациями. Су-
ществующие потребительские кооперативы по-
могают фермерам и населению области в сбыте 
молока. Чтобы добиться значимого развития 
сельского хозяйства, нужно еще очень много 
работать.  Задачи на 2016 год – не снижать той 
динамики, которую мы успели набрать, резю-
мировал Александр берестов.

Надежда МЕДВЕДкиНА

комитет по аГрарной политике

александр берестОВ

Об этом на заседании комитета по строи-
тельной политике и Жкх депутатам рас-
сказала заместитель начальника управ-

ления «государственная жилищная инспекция 
Челябинской области» Элла никитина. 

Стоит отметить, что в настоящее время в реги-
оне насчитывается 20 354 многоквартирных дома, 
или почти 70 с половиной миллионов квадратных 
метров жилья. За прошлый год специалисты об-
ластной жилищной инспекции в ходе плановых 
и внеплановых проверок обследовали 20 294 
квадратных метра жилищного фонда. В результа-
те было выявлено почти 11 тысяч нарушений. По 
сравнению с 2014 годом количество выявленных 
нарушений жилищного законодательства увели-
чилось на 57 процентов.

– Среди основных жалоб граждан – несправед-
ливое начисление за жилищно-коммунальные 
услуги и некачественное содержание общедо-
мового имущества, – обратила внимание Элла 
никитина. – По результатам проведенных на-
шими сотрудниками проверок в 2015 году было 
выдано 9429 исполнительных документов по 
нарушениям в жилищной сфере. начальником 
главного управления и его заместителями было 
рассмотрено 315 дел об административных пра-
вонарушениях, возбужденных специалистами 
жилищной инспекции и прокуратурой Челябин-
ской области. Это на шесть процентов меньше, 
чем в 2014 году. Однако снижение этого пока-
зателя объясняется тем, что с 1 мая 2015 года в 
рамках осуществления лицензионного контроля 
протоколы об административных правонаруше-
ниях рассматриваются судами. ими по подобным 
делам было вынесено 114 предписаний о при-
влечении к административной ответственности. 
Всего с учетом судебных решений рост составил 
28 процентов. 

Общая сумма штрафов за нарушения в сфе-
ре жилищного законодательства составила 5,15 
миллиона рублей.

контрольными функциями в сфере жилищно-
го законодательства наделен и Роспотребнадзор. 
как рассказал заместитель руководителя Управ-
ления Федеральной службы по надзору в сфере 
защиты прав потребителей и благополучия чело-
века по Челябинской области Владимир ефремов, 

на южном Урале действует 12 крупных террито-
риальных отделов по защите прав потребителей. 
80 процентов специалистов – с юридическим 
образованием, и все охотно помогают гражданам 
решить те или иные коммунальные вопросы. 

В прошлом году в адрес областного управле-
ния Роспотребнадзора поступило чуть меньше 
жалоб, чем в 2014 году. 50 процентов обращений 
граждан были связаны с плохим состоянием сфе-
ры коммунального хозяйства, порядка 40 про-
центов обратившихся пожаловались на условия 
проживания, около 20 процентов – на плохое 
качество питьевой воды.

– По всем жалобам наши сотрудники прове-
ли проверки и вынесли соответствующие реше-
ния, – добавил Владимир ефремов. – В общей 
сложности Роспортебнадзором было возбуждено 
272 административных дела, по которым были 
составлены 202 протокола и вынесены постанов-
ления об административном наказании как для 
должностных лиц, так и для юридических. Пять 
исковых заявлений были подготовлены в защиту 
потребителей. Впоследствии эти иски позволили 
требовать возмещения материального и мораль-
ного ущерба с управляющих компаний.

По словам сотрудника областного управления 
Роспотребнадзора, работа с потребителями носит 
системный характер. При участии жителей города 
проводятся круглые столы, совещания, сообще-
ния и жалобы принимаются через интернет.

– также хорошо себя зарекомендовали со-
вместные с депутатами фракции «единая Россия» 
круглые столы и школа грамотного потребителя, 

– обратил внимание Владимир ефремов. – боль-
шой положительный эффект дают обучающие се-
минары, которые проводятся в муниципалитетах 
совместно с управляющими компаниями. В пер-
вую очередь это снижает поток необоснованных 
жалоб со стороны граждан. 

В том, что подобная форма работы с жителя-
ми эффективна, согласился и депутат областного 
парламента, руководитель центра обществен-
ного контроля по вопросам Жкх в Челябинской 
области Анатолий Вершинин (фракция «единая 
Россия»). 

– Одна из основных проблем – это недостаточ-
ная грамотность населения в сфере жилищного 

законодательства, – прокомментировал парла-
ментарий. – Поэтому основной упор мы делаем 
на просветительскую работу: проводим семина-
ры по созданию организаций советов многоквар-
тирных домов, объединению данных советов. В 
ближайшее время в планах точечно охватить 
тракторозаводский и Металлургический районы, 
а также ряд других территорий в муниципалите-
тах. Постараемся охватить максимальное количе-
ство домов, чтобы в будущем там были созданы 
грамотные советы.

большая работа в сфере жилищно-
коммунального хозяйства проводится и в рамках 
проекта «народный контроль». главная задача 
народных контролеров – следить за ходом ка-
питального ремонта в многоквартирных домах. 
как рассказал координатор проекта «народный 
контроль» в Челябинской области Вадим Воро-
бей, в прошлом году было проведено более 400 
выездных проверок работы фонда капремонта. 
на некоторые объекты народные контролеры 
выезжали по два-три раза, чтобы в конечном 
итоге капитальный ремонт был выполнен под-
рядчиками должным образом.

– кроме того, в рамках «народного контроля» 
был открыт бесплатный федеральный телефон-
ный номер, – добавил Вадим Воробей. – За 2015 
год на него поступило 4220 обращений от граж-
дан. Обращения касались законности начисления 
платы за капитальный ремонт, нарушения сроков 
исполнения капитального ремонта, также многие 
граждане были недовольны ходом капитального 
ремонта и нарушением технологического про-
цесса. Ряд обращений касался просьб о прове-
дении других видов работ, не предусмотреных 
на данном объекте в текущем году. В этом году 
горячая линия также продолжит свою работу. По-
мимо этого, мы планируем посетить более тыся-
чи объектов капитального ремонта и совместно с 
жильцами и сотрудниками жилищной инспекции 
проверить ход и качество выполнения ремонт-
ных работ.

Стоит отметить, в ходе обсуждения все участ-
ники заседания комитета были едины во мне-
нии, что основная головная боль для жильцов 
многоквартирных домов – начисление оплаты 
за общедомовые нужды. До сих пор нет четкой 

в прошлом году в главНое управлеНие государствеННой жилищНой иНспекции челябиНской области поступило почти 19 тысяч 
жалоб На качество жилищНо-коммуНальНых услуг. Это На 14 процеНтов больше, чем в 2014 году. обращались в иНспекцию Не 
только жители региоНа, Но и сотрудНики прокуратуры и роспотребНадзора с просьбами провести Необходимые проверки.

ЖкХ: ЗАщИТИТЬ поТРЕбИТЕлЯ

реализации этого механизма, не достигнута цель 
справедливого распределения оплаты за потре-
бленные коммунальные ресурсы. именно поэто-
му депутатами комитета было принято решение о 
необходимости проведения отдельного рабочего 
совещания по вопросу расчетов платы за комму-
нальные услуги, потребленные на общедомовые 
нужды в многоквартирных домах на территории 
Челябинской области.

ирина ЯББАРОВА
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на южном Урале сфера культуры всег-
да была одним из приоритетных на-
правлений. ежегодно в канун Дня 

работника культуры в Законодательном Со-
брании Челябинской области чествуют лучших 
представителей этой отрасли. каждый год 50 
представителей самых культурных профессий 
региона получают приглашение на торжествен-
ный прием в Заксобрание. Артисты, музыканты, 
руководители учреждений культуры и искусства, 
работники библиотек и школ искусств получают 
премию областного парламента из рук спикера 
Владимира Мякуша (фракция «единая Россия»). 
За время существования премии ее получили 
более 600 южноуральцев. В этом году премия 
Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти вручалась уже в 12-й раз.

Обращаясь к виновникам торжества, пред-
седатель Законодательного Собрания Челябин-
ской области Владимир Мякуш отметил, что 
в руках работников этой сферы – культурное 
будущее страны.

– на южном Урале сфера культуры постоянно 
развивается. нам есть чем гордиться, – сказал 
Владимир Мякуш. – но самая главная наша 
гордость – это люди, которые воспитывают 
подрастающее поколение, прививают любовь к 
прекрасному, учат ценить искусство, разбирать-
ся в нем. Ведь это важнейшая составляющая 
жизни каждого человека. наш регион богат 
талантливыми жителями. творческие коллек-
тивы южного Урала неоднократно станови-
лись призерами и победителями крупнейших 
всероссийских и международных конкурсов 
и фестивалей, достойно нашу область пред-
ставляют и театральные коллективы. кроме 
того, в области также проводятся различные 
конкурсы. Один из наиболее ярких – «Марафон 
талантов», который был учрежден по инициа-
тиве Законодательного Собрания Челябинской 
области. В этом году он проходит уже в третий 
раз. конкурс полюбился жителям, приобрел по-
пулярность. благодаря ему появляются новые 
талантливые имена, зажигаются яркие звезды. 
Многие из них становятся известны и на фе-
деральном уровне. От всей души поздравляю 
всех работников культуры с профессиональным 
праздником и желаю здоровья, успехов, упор-
ства и оптимизма.

также в церемонии награждения принима-
ли участие парламентарии-единороссы Марина 
Поддубная, Валерий Филиппов, Сергей Жестков, 
Анатолий Вершинин, Олег голиков, Владимир 
Чебыкин, а также депутаты от фракции «Спра-
ведливая Россия» илья бархатов и Ольга Мухо-
метьярова. 

Сами лауреаты премии признавались, что во 
многом эта награда стала неожиданным сюр-
призом, при этом многие замечали, что без под-
держки и помощи близких, коллег, единомыш-
ленников успехов в работе было бы добиться 
сложнее. А потому награду областного парла-
мента большинство лауреатов расценивают как 
общую заслугу всех, кто рядом, кто помогает, 
советует, вдохновляет.

– Для меня эта награда – в какой-то степени 
оценка результатов моего труда, – считает лау-
реат премии областного парламента заместитель 
директора по учебно-методической работе кор-
кинской школы искусств татьяна лопатина. – я 
уже много лет тружусь в этой сфере. любовь 
к искусству привили родители, они оба всегда 
были ценителями хорошей музыки, а еще тетя 
работала завучем в музыкальной школе. Род-
ственные узы каким-то образом и способство-
вали выбору жизненного пути. У меня всегда 
был абсолютный музыкальный слух, благодаря 
этому я успешно окончила музыкальную школу 
по классу фортепиано. Потом поступила в челя-
бинское музыкальное училище, а в 2002 году с 
красным дипломом окончила институт культуры 
в Челябинске. Мне всегда нравилось учиться, до-
биваться успехов. и работу свою я тоже очень 
люблю. наша школа через два года отмечает свое 
70-летие. Среди многочисленных направлений 
обучения в нашей школе искусств наибольшей 
популярностью пользуются вокал, обучение игре 
на гитаре и хореография. на сегодняшний день в 
нашей школе искусств обучается 450 ребятишек 
по двум программам: предпрофессиональной и 
общеразвивающей. Ребята у нас замечательные, 
многие – неоднократные победители всероссий-
ских и международных конкурсов. Понятно, что 
успехи детей – заслуга педагогов. Они вкладыва-
ют всю душу в обучение ребятишек. 

кроме денежной премии, все лауреаты были 
удостоены диплома, нагрудного знака, медали 
и удостоверения.

С профессиональным праздником лауреа-
тов премии областного парламента поздравили 
творческие коллективы Челябинска и области, 
подарив свои музыкальные композиции.

уже На протяжеНии девяти лет в 
россии отмечается деНь 
работНика культуры. с 
предложеНием учредить 
подобНый праздНик к главе 
государства обратились 
депутаты закоНодательНого 
собраНия челябиНской области. 
предложеНие было услышаНо – 
российский президеНт подписал 
соответствующий указ, 
благодаря которому ежегодНо 25 
марта отмечается 
профессиоНальНый праздНик 
работНиков культуры.

Премия Законодательного Собрания Челябинской области – это дань уважения работникам 
сферы культуры за их нелегкий труд. благодаря профессионалам в этой отрасли южный Урал по 
праву носит звание одного из самых развитых в культурном плане регионов. У нас много талант-

ливых творческих коллективов, артистов. Мы сумели заложить хорошие культурные традиции, в том 
числе в народном творчестве, все они передаются из поколения в поколение.

кроме того, в Челябинской области приоритетное внимание уделяется развитию культуры в сель-
ских поселениях. ежегодно в разных населенных пунктах региона ремонтируются и строятся дома 
культуры, сельские клубы. именно на их базе зажигается очаг культурной жизни, работают 
творческие коллективы, создаются детские кружки. Селяне там не только занимаются творче-
ством – там закладывается образ жизни, идет воспитание культурой.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного собрания 
Челябинской области (фракция «единая россия»):

кулЬТуРНАЯ НАГРАдА

ирина ЯББАРОВА. Фото Наиля ФАТТАХОВА
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комитет по бюджету и налоГам

Об этом на мартовском заседании коми-
тета по социальной политике парламен-
тариям доложила начальник управле-

ния дошкольного образования министерства 
образования и науки Челябинской области елена 
комарова.

на сегодняшний день на южном Урале про-
живает чуть более 280 тысяч юных жителей в 
возрасте от года до семи лет. При этом на начало 
этого года сто процентов малышей от трех до 
семи лет обеспечены местами в детских садах.

к слову, в области работает чуть более 1400 
дошкольных учреждений и 175 школ, в которых 
открыты дошкольные отделения и группы.

За последние три года было открыто порядка 
20 тысяч дополнительных мест в детских садах, 
27 дошкольных учреждений было реконструиро-
вано. В общей сложности на реализацию государ-
ственной программы «Поддержка и развитие до-
школьного образования в Челябинской области» 
на 2015 – 2026 годы в течение трех лет выделено 
более шести миллиардов рублей. из них 3,7 мил-
лиарда – средства федерального бюджета, три 
миллиарда – вложения областной казны, и по-
рядка 400 тысяч рублей на решение дошкольной 
проблемы потратили муниципалитеты.

В настоящее время детские сады посещает 
225,8 тысячи малышей, это порядка 80,6 про-
цента от общей численности маленьких южно-
уральцев в возрасте от одного года до семи лет, 
проживающих в Челябинской области.

При этом очередность на устройство в дет-
ские сады достаточно большая. более 68 тысяч 
ребятишек дожидаются путевку в детский сад. к 
тому же, как обратила внимание елена комарова, 
доступность дошкольного образования в регио-
не распределена неравномерно: есть муници-
палитеты, в которых вопрос с предоставлением 
места в детский сад решается в день обращения 
родителей, однако в большинстве территорий 
срок ожидания составляет от года до трех лет.

на сегодняшний день среди самых проблем-
ных территорий в Челябинской области – Че-
лябинск, несколько поселений в Сосновском 
муниципальном районе, города Аша, Чебаркуль, 
Миасс, коркино и ряд других. 

– Чтобы решить проблему доступности до-
школьного образования, приняты решения не 
только о строительстве новых детских садов и 
ремонте зданий, – рассказала елена комарова, 

– также перепрофилируются кабинеты в шко-
лах, делаются пристрои к действующим детским  

садам. Потребность в дополнительных дошколь-
ных местах действительно большая, и связано 
это с ростом рождаемости в Челябинской обла-
сти. Должна отметить, что, начиная с постсовет-
ского периода, такого массового открытия мест в 
детских садах не было. 

только в течение прошлого года было за-
пущено 8273 места для дошколят, в эксплуата-
цию сдано 16 новых детских садов проектной 
мощностью более трех тысяч мест. Свои двери 
открыли детские сады в Челябинске, Магнито-
горске, Чебаркуле, троицке, еманжелинске, а 
также в красноармейском, Сосновском, Увель-
ском муниципальных районах. еще восемь 
объектов проектной мощностью на 1,4 тысячи 
дошкольных мест планируется запустить в экс-
плуатацию в текущем году. на сегодняшний 

день на них ведется строительство и рекон-
струкция.

но если проблему с местами в детских садах 
для дошколят от трех до семи лет удалось ре-
шить, то по-прежнему не получается ликвиди-
ровать дефицит мест для малышей от полутора 
до трех лет. В настоящее время уровень обеспе-
ченности в этой возрастной группе дошкольным 
образованием составляет 73,3 процента.

и именно на решение этой проблемы в на-
стоящее время направлены основные усилия 
органов государственной власти региона.

есть некоторые трудности и в развитии кор-
рекционного дошкольного образования. В по-
следние годы из-за общей нехватки мест в ряде 
территорий региона закрываются специализиро-
ванные группы малой наполняемости, а вместо 

них набираются общеразвивающие группы. Ре-
шить проблему, по мнению специалистов област-
ного минобра, позволит развитие инклюзивного 
образования, развитие групп интегрированной 
направленности, создание доступной среды. В 
прошлом году на развитие подобных форм об-
разования для дошколят из федерального и 
муниципальных бюджетов было направлено два 
миллиона 779 тысяч рублей.

также больным остается вопрос оказания 
специализированной медицинской помощи в 
коррекционных группах детских садов. Мини-
стерство образования и науки Челябинской об-
ласти обратилось к региональному правитель-
ству с просьбой рассмотреть возможность вклю-
чения медицинских отделений коррекционных 
детских садов в нормативы финансирования по 
программе «Образование».

По словам елены комаровой, по-прежнему 
прогнозируется рост численности детского насе-
ления, а значит, необходимо постоянно наращи-
вать темпы запуска новых дошкольных мест.

Заслушав доклад представителя министер-
ства образования и науки области, парламента-
рии заметили, что в настоящее время поступает 
много жалоб на качество проведения капиталь-
ных ремонтов детских садов. В ряде муниципа-
литетов на объектах работали недобросовестные 
подрядчики.

– Вопрос очень серьезный, – прокомменти-
ровал вице-спикер регионального парламента, 
председатель комитета по социальной полити-
ке Александр Журавлев (фракция «единая Рос-
сия»). – Эту тему необходимо поднимать на 
федеральном уровне. именно поэтому мы пла-
нируем обратиться к депутатам государственной 
Думы с просьбой рассмотреть возможность раз-
работки федеральной программы не только по 
строительству детских садов, но и по проведению 
ремонтных работ в дошкольных учреждениях. 
кроме того, органам местного самоуправления 
необходимо принять меры по усилению контро-
ля качества строящихся детских садов.

челябиНская область заНимает 
первое место в уральском 
федеральНом округе по степеНи 
доступНости мест в детских 
садах. при Этом Наш региоН 
вошел в десятку субъектов 
российской федерации по 
уровНю обеспечеННости 
дошколят и Находится На 
седьмом месте.

александр Журавлев, вице-спикер 
Законодательного собрания 
Челябинской области, 
председатель комитета по 
социальной политике (фракция 
«единая россия»):

Челябинская область добилась хороших по-
казателей по развитию дошкольной системы 
образования. нам удалось выполнить по-
ставленную ранее задачу и на сто процентов 

обеспечить местами в детских садах детей от трех 
до семи лет. Однако по-прежнему недостаточ-
но дошкольных мест для малышей от полутора 
до трех лет. и эта проблема требует серьезного 
внимания. но, несмотря на некоторые трудности, 
Челябинская область вошла в десятку российских 
регионов по уровню охвата дошкольным обра-
зованием. на сегодняшний день южный Урал 
занимает седьмое место.

но есть еще одна актуальная проблема в этой 
сфере – некачественный ремонт. Считаю, что 
этот вопрос можно решить при наличии государ-
ственной программы по ремонту детских 
дошкольных учреждений с участием феде-
рального бюджета.

Рассмотрев отчет, в соответствии с пун-
ктом 210 главы 30 Регламента Зако-
нодательного Собрания Челябинской 

области, комитет Законодательного Собрания 
по бюджету и налогам принял решение одо-
брить отчет губернатора Челябинской области о 
результатах деятельности правительства в 2015 
году и рекомендовать правительству Челябин-
ской области следующее:

1) разработать комплекс мер по обеспечению 
стабильности доходной базы областного и мест-

ных бюджетов и по ее дальнейшему росту;
2) принять меры:

– по обеспечению своевременного финан-
сирования установленных законодательством 
Российской Федерации и Челябинской области 
мер социальной поддержки населения области;

– по обеспечению качественного планирова-
ния бюджетных ассигнований и недопущению 
их неэффективного перераспределения;

– по увеличению поступлений в областной 
бюджет, в том числе межбюджетных трансфер-

тов из федерального бюджета с целью сокраще-
ния дефицита областного бюджета;

3) при выделении дотаций из областного 
фонда поддержки усилий органов местного са-
моуправления по обеспечению сбалансирован-
ности местных бюджетов учитывать результаты 
контрольных мероприятий контрольно-счетной 
палаты Челябинской области, выявивших нару-
шения, повлекшие снижение поступлений нена-
логовых доходов в местные бюджеты.

Принятое решение комитета по бюджету и 
налогам будет направлено в комитет Законода-
тельного Собрания по регламенту и депутатской 
этике для подготовки решения президиума, а 
затем и проекта постановления Законодатель-
ного Собрания.

досТупНый дЕТскИй сАд

депутаты комитета закоНодательНого собраНия по бюджету  
и Налогам рассмотрели отчет губерНатора челябиНской области  
о результатах деятельНости правительства в 2015 году
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Наталья ФиРСАНОВА

экоНомическая политика

актуальНо

на заседании комитета по экономиче-
ской политике и предпринимательству 
депутаты проанализировали работу 

уполномоченного по защите прав предприни-
мателей, предложили сконцентрировать усилия 
на наиболее проблемных для бизнеса точках. 

на защите бизнеСа
бизнес-омбудсмен Александр гончаров пред-

ставил парламентариям доклад с основными 
итоговыми показателями деятельности аппара-
та уполномоченного за 2015 год. С начала 2015 
года было рассмотрено свыше 200 заявлений от 
предпринимателей – на 30 процентов больше, 
чем в 2014 году. из них по 61 проценту обраще-
ний принято положительное решение, то есть 
заявители получили реальную поддержку. Это 
свидетельствует о повышении доверия к инсти-
туту уполномоченного. 

– В настоящее время выстроены конструктив-
ные рабочие отношения практически со всеми 
органами власти и местного самоуправления, – 
считает Александр гончаров. – Особо хочу от-
метить взаимодействие с Законодательным Со-
бранием и прокуратурой области. 

Аппарат уполномоченного активно участвует 
в законотворческом процессе, работе, оценке 
регулирующего воздействия законопроектов и 
экспертизе действующих законов. благодаря со-
вместной работе с депутатами реализованы важ-
ные для предпринимателей инициативы. Среди 
них: принятие закона о налоговых каникулах, 
внесение изменений в закон о патентной систе-
ме, разработка типового положения о порядке 
изменения нестационарных торговых объектов 
на территории Челябинской области. Совместно 
с прокуратурой области в 2015 году разработано 
пособие «Права субъектов предприниматель-
ской деятельности при проведении контрольно-
надзорных мероприятий». По словам Александра 
гончарова, брошюра пользуется популярностью 
как у южноуральских предпринимателей, так и 
у наших соседей из других регионов. В прошлом 
году изменился формат работы штаба по ликви-
дации административных барьеров для субъ-
ектов малого и среднего предпринимательства, 
который возглавляет губернатор Челябинской 
области борис Дубровский. Заседания с участи-
ем главы региона проводятся с выездом на 
территорию муниципальных образований. такая 
форма работы, по мнению бизнес-омбудсмена, 
эффективна, востребована, полезна муниципа-
литетам и предпринимателям. 

как преодолеть трУдноСти
Особое внимание в работе уполномоченного 

по защите прав предпринимателей уделяется 
выявлению системных проблем бизнеса и под-
готовке предложений по их решению. 

– Повышение налоговой нагрузки, увеличе-
ние кадастровой стоимости земельных участков, 
низкая доступность кредитных ресурсов, от-
сутствие законодательного регулирования раз-
мещения нестационарных торговых объектов, 
неисполнение заказчиками обязательств по го-
сударственным и муниципальным контрактам, 
несоблюдение сроков оказания государственных 
и муниципальных услуг, – обозначил ключевые 
проблемы Александр гончаров. 

Аппаратом уполномоченного по защите прав 
предпринимателей в Челябинской области были 
разработаны предложения по совершенство-
ванию законодательства. инициативы южно-
уральцев представлены уполномоченному при 
президенте России по правам предпринимате-

лей борису титову и могут войти в его доклад 
главе государства Владимиру Путину. 

Депутаты положительно оценили работу 
уполномоченного. Вместе с тем отметили, что 
полномочий, предоставленных для деятельно-
сти бизнес-омбудсмена, недостаточно. Сейчас 
в госдуму внесен законопроект, принятие кото-
рого расширит правовые возможности уполно-
моченных. В частности, предусмотрено право 
омбудсменов защищать бизнесменов в судах, в 
досудебном порядке урегулировать конфликты 
между предпринимателями и органами власти. 
но уже до принятия закона некоторые вопросы 
удается решить. 

решать проблеМы Сообща
– Сегодня предприниматели в случае нару-

шения своих прав могут обращаться не толь-
ко в прокуратуру, но и к бизнес-омбудсмену. 
Для нас очень важно, что уполномоченный 
по защите прав предпринимателей выявляет 
системные проблемы бизнеса, ищет пути их 
решения, – выразил позицию депутатов за-
меститель председателя Законодательного Со-
брания Семен Мительман. 

Вице-спикер регионального парламента 
предложил составить план совместных меро-
приятий аппарата уполномоченного с депута-
тами, чтобы сообща поработать над решением 

вопросов, находящихся в компетенции реги-
ональных властей. Семен Мительман также 
акцентировал внимание на статье 169 Ук РФ о 
воспрепятствовании законной предпринима-
тельской деятельности. В настоящее время она 
практически не работает, хотя с нарушениями 
на уровне муниципалитетов предприниматели 
сталкиваются достаточно часто. 

В то же время ряд проблем требуют реше-
ния на федеральном уровне. например, доступ 
к Рособоронзаказу.

– Сегодня на этом рынке только крупные хол-
динги и предприятия, малому и среднему бизне-
су невозможно получить заказ. Этот замкнутый 
круг невозможно пробить, – отметил Семен 
Мительман. – Мы уже поднимали эту тему и 
просим подключиться уполномоченного. 

еще один вопрос, на котором акцентировал 
внимание парламентарий, – увеличение раз-
меров штрафов по административным право-
нарушениям в области предпринимательской 
деятельности и рост неналоговых платежей. А 
это дополнительная нагрузка на бизнес. Суще-
ственно осложнить положение предпринима-
телей, занимающихся торговлей и обществен-
ным питанием, может очередная федеральная 
инициатива – оснащение новыми кассовыми 
аппаратами. По предварительной оценке, обо-
рудование одного рабочего места обойдется в 
150 тысяч рублей. Механизма компенсации на 
сегодняшний день нет. 

Озвученные проблемы и алгоритм их реше-
ния депутаты намерены обсудить с главным 
бизнес-омбудсменом страны борисом титовым. 
В начале апреля он планирует приехать в Че-
лябинск. 

играть по правилаМ
Вместе с тем, депутаты рекомендовали со-

средоточиться на вопросах защиты прав пред-
принимателей в городах и районах области. 
Председатель комитета по экономической по-
литике и предпринимательству константин За-
харов подчеркнул, что 90 процентов проблем 
бизнеса возникают на муниципальном уровне. 
Практически во всех территориях Челябинской 
области созданы местные координационные 
советы по предпринимательству. Однако боль-
шинство из них существует формально. 

– По результатам опроса предпринимателей, 
11 процентов респондентов оценивают деятель-
ность местных советов как неудовлетворитель-
ную, а 47 процентов ничего не знают о работе 

этих общественных структур, – приводит дан-
ные статистики константин Захаров. 

координационные советы создаются мест-
ными властями. как правило, действуют они 
при администрациях и возглавляют их главы 
муниципальных образований, они же уста-
навливают «правила игры» и оценивают свою 
работу. Результат бездействия местных со-
ветов – непреодолимые административные 
барьеры на местах, давление на бизнес. Депу-
таты рекомендовали активизировать работу 
этих общественных структур, привлекать к 
сотрудничеству местные объедения предпри-
нимателей. 

– Мы видим проблему. Работой на местах 
нужно заниматься. я дал соответствующие 
задания своим общественным представите-
лям в муниципалитетах. Ситуация меняется 
постепенно, – прокомментировал Александр 
гончаров и в качестве положительно примера 
привел деятельность общественного совета в 
Магнитогорске. 

В непростой экономической ситуации для 
предпринимателей особенно важна поддержка 
и защита как со стороны всех уровней власти, 
так и общественных объединений. только в 
благоприятных условиях малый и средний биз-
нес сможет развиваться, а не «уходить в тень».

александр ГОнЧарОВ

константин ЗахарОВ семен МитеЛьМан

одНако НесовершеНство 
закоНодательства ограНичивает 
компетеНции по защите прав 
предприНимателей.

доВЕРИЕ  
к уполНоМочЕННоМу РАсТЕТ
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В состав экспертного совета вошли редак-
торы и журналисты ведущих средств 
массовой информации Челябинска, а 

также региональных и муниципальных масс-
медиа. Возглавил экспертный совет директор 
издательского дома «гранада Пресс» Сергей 
Филичкин. его кандидатура была утверждена 
на одном из последних заседаний комитета по 
информационной политике.

Численность экспертного совета по вопросам 
деятельности СМи составила 18 человек, однако 
Сергей Филичкин отметил, в случае если кто-то 
из представителей медийного сообщества по-
желает войти в состав совета, препятствий для 
этого никаких нет.

По словам председателя комитета по ин-
формационной политике Марины Поддубной 
(фракция «единая Россия»), экспертный совет 
создан для открытого обсуждения основных 
проблем, с которыми сталкиваются средства 
массовой информации, организации незави-
симой экспертизы вносимых в Законодатель-
ное Собрание Челябинской области законо-
проектов.

– Работа экспертного совета предполагает 
неформальное общение с руководителями и 
представителями средств массовой информа-
ции, – прокомментировала Марина Поддуб-
ная. – Понятно, что в сложившихся экономи-
ческих условиях создание такого совета для 
массмедиа очень актуально, поскольку пода-
вляющему большинству телерадиокомпаний, 
печатных СМи сейчас приходится в буквальном 
смысле выживать.

С парламентарием согласился и председа-
тель экспертного совета Сергей Филичкин. 

– Средствам массовой информации всегда 
было тяжело по самым разным причинам, – 
заметил Сергей Филичикин. – Проблемы, с 
которыми СМи столкнулись сейчас, связаны в 
большей степени с экономическим кризисом. 
но я считаю, что все проблемы преодолимы, 
просто необходимо работать над их решени-
ем. Должен сказать, что одна из основных 
задач на сегодня – отстоять региональные 
и муниципальные средства массовой инфор-
мации, поскольку не секрет, что в последнее 
время наблюдается сильный перекос в сторону 
федеральных СМи. А это, по моему мнению,  
неправильная позиция.

на своем первом заседании члены эксперт-
ного совета уделили внимание обсуждению 
вопроса поддержки средств массовой инфор-
мации. так, главный редактор газеты «южно-
уральская панорама» Андрей трушников уверен, 
что прямое субсидирование средств массовой 
информации на сегодняшний день нельзя на-
звать эффективным. Оно может применяться 
лишь как дополнительный инструмент под-
держки СМи. Для массмедиа нужно внедрять 
другие формы поддержки, одной из них может 
стать взаимодействие с бизнесом.

– Считаю, что необходимо создать систему 
государственных грантов, конечным получате-
лем которых станут не средства массовой ин-
формации, а предприятия малого и среднего 
бизнеса, – озвучил свое предложение Андрей 
трушников. – Одним из условий получения этих 

грантов стало бы размещение их рекламы в 
традиционных медиа.

Члены экспертного совета заметили, что 
предложение требует детальной проработки. 
необходимо понимать, каков будет механизм 
его реализации, кто будет осуществлять контро-
лирующие функции.

кроме того, на заседании был поднят вопрос 
о росте страховых взносов. их резкое увеличе-
ние сильно подкосило многие средства массовой 
информации. Особенно больно это ударило по ре-
гиональным массмедиа. если в 2010 году объем 
страховых выплат для СМи составлял 14 процен-
тов, то уже в 2014 году – чуть более 30 процентов. 
таким образом, деятельность средств массовой 
информации приравнена к бизнесу. на это в сво-
ем докладе обратила внимание председатель Ас-
социации редакций городских и районных газет 
Челябинской области «Пресса», главный редактор 
газеты «Саткинский рабочий» Светлана Зайцева.

Спасти в такой ситуации региональные СМи 
могут только субсидии государства. Однако в на-
стоящее время законом не дано точное определе-
ние понятию «региональная пресса». По мнению 
участников заседания, «узаконенное» определе-
ние для региональной прессы позволит поставить 
вопросы о выделении субсидий для СМи, рабо-
тающих в субъектах Российской Федерации.

Директор телекомпании Усть-катава Мария 
Автина рассказала об основных трудностях рабо-
ты электронных СМи в малых городах области.

В ходе обсуждения злободневных для жур-
налистов тем прозвучало предложение создать 
на южном Урале ассоциацию городских и рай-
онных телерадиокомпаний. кроме того, было 
принято решение провести для телевизионных 
журналистов обучающий семинар с участием 
сотрудников Роскомнадзора.

ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

при закоНодательНом собраНии челябиНской области создаН 
ЭкспертНый совет по вопросам деятельНости средств массовой 
иНформации. 22 марта состоялось его первое заседаНие.

сМИ: кАк ВыЖИТЬ В кРИЗИс?

Председатель экспертного совета при Законодательном Собрании Сергей Филичкин, 
председатель комитета по информационной политике Марина Поддубная и журналист 
Сергей Леонов.

турнир открыл заместитель председателя Законодательного 
Собрания Александр Журавлев. В этот день заместитель 
председателя вышел на лед в валенках и в фирменной май-

ке команды Законодательного Собрания. Детей поприветствовала 
и пожелала им победы министр социальных отношений области 
татьяна никитина. Поддержать детей пришли депутаты региональ-
ного парламента Марина Поддубная, николай янов, Сергей буяков, 
константин куркин, Алексей беседин. 

– Мы верим в каждого из вас! Желаем победы всем. каждый 
турнир вызывает большой интерес, команд становится все больше. 
хоккей в валенках – самая демократичная игра. клюшка и вален-
ки – все, что нужно для игры. Среди команд детских домов уже 
есть настоящие асы! Для них этот турнир – прекрасная возмож-
ность социализации и настоящий праздник! – отметил вице-спикер 
Александр Журавлев. 

турнир открылся показательным матчем игроков команды 
«трактор» и победителей турнира прошлого года – команды 
«Олимп» из каслей. Это был один из самых запоминающихся мо-
ментов турнира – игра с «трактористами» Артемом бородкиным, 
Данилом губаревым, егором Мартыновым, Вячеславом Основи-
ным, константином климонтовым. Министр социальных отно-
шений татьяна никитина провела вбрасывание. В показательном 
матче победила команда из каслей «Олимп». на память у ребят 
осталась автограф-сессия с главной хоккейной командой региона.

В турнире, который проходит в ледовом дворце «Уральская 
молния», принимают участие команды из 45 детских домов со всей 
области. Призеры турнира получат традиционный кубок Законода-
тельного Собрания, памятные призы и положительные эмоции.

третий турнир «Мы верим в каждого!» стал настоящим празд-
ником для ребят из детских домов. ледовый дворец «Уральская 
молния» разделен на спортивно-развлекательные зоны, где дети 
смогут попробовать свои силы в катании на коньках, научиться 
секретам профессионального владения хоккейной клюшкой, при-
мут участие в спортивных эстафетах. Воспитанникам детских до-
мов своё мастерство продемонстрируют лучшие танцоры города и 
южноуральские силачи – все они дадут мастер-классы специально 
для юных участников турнира.

В перерывах между играми танцевальные коллективы выступят 
с показательными номерами, а завершится турнир флешмобом.

Михаил Видгоф оказал серьезную поддержку турниру. Хоккеисты команды «Трактор» не только сыграли  
с участниками турнира, но и раздали автографы.

Мы ВЕРИМ В кАЖдоГо!
турНир по хоккею в валеНках среди воспитаННиков 
детских домов «мы верим в каждого!» стартовал.

Юные фигуристки показали свое мастерство.
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деНь воиНской славы

добрые дела

Отзывы о его помощи то и 
дело появляются на страни-
цах газет, районных и об-

ластных. благодаря личному участию 
и его финансовой поддержке про-
ходят многие культурно-досуговые 
и спортивные мероприятия по 
всей Челябинской области. Вот и 
наш спортивно-досуговый центр  
с. Верхняя кабанка уже 17 лет живет 
и работает при поддержке этого че-

ловека. Первое знакомство произо-
шло в 2000 году, когда Дк празд-
новал свой 30-летний юбилей. тогда 
константин иванович подарил нам 
музыкальный центр и новую краси-
вую крепкую дверь (старая была уж 
больно разбитая). С тех пор его до-
брые дела дают нам хорошую опору 
в работе. ни одно крупное мероприя-
тие не проходит без поддержки де-
путата Законодательного Собрания 

Челябинской области. так, в 2007 году, 
когда мы получили статус спортивно-
досугового центра, константин ива-
нович Струков подарил нам звуко-
усилительный комплект, которым 
мы с удовольствием пользуемся и по 
сей день. но его добро измеряется не 
только подарками, призами, щедро 
накрытым столом для больших и ма-
леньких жителей села. Он – частый 
гость и участник наших мероприятий. 
так, в юбилейный год 70-летия По-
беды константин иванович приехал 
к нам на чествование ветеранов Ве-
ликой Отечественной и тружеников 
тыла. Празднично, торжественно 
звучали слова его обращения к ве-
теранам. но в то же время они были  

по-сыновнему почтительными, про-
стыми, были наполнены воспоми-
наниями о своих предках, героях 
той войны. Они до глубины души 
тронули наших ветеранов. и когда 
константин иванович вручал юби-
лейные медали, старики по-свойски, 
по-деревенски благодарили его, об-
нимали и жали руку.

хочется сказать огромное спа-
сибо константину ивановичу за его 
добрые дела, за то, что он поддер-
живает наш спортивно-досуговый 
центр.

Директор СДЦ Г.В. кононенко  
по поручению коллектива СДЦ  

и жителей села Верхняя кабанка. 

блАГодАРНосТЬ дЕпуТАТу

В окРуГЕ АНдРЕЯ сАМсоНоВА

состоялась рабочая поездка депутата 
закоНодательНого собраНия челябиНской 
области аНдрея самсоНова (фракция 
«едиНая россия») в избирательНый округ

Депутат пообщался с предсе-
дателем собрания депутатов 
Чесменского муниципально-

го района Ольгой яниной, руководи-
телем фракции «единая Россия» ев-
гением Мельниковым и секретарем 
Чесменского отделения партии «еди-
ная Россия» Александром Серковым. 
Обсуждались вопросы дальнейшего 
развития района, реализация наказов 
избирателей, полученных в ходе из-
бирательной кампании.

Далее депутат проследовал в акто-
вый зал администрации района, где 
его уже ожидали представители об-
разования – педагоги из тарутинской 
и Черноборской школ. не так давно 
эти школы отпраздновали свои юби-
леи, и хотя Андрей Александрович 
не смог лично посетить праздничные 
мероприятия, подарок, который был 
озвучен на встрече с работниками 
образования, вызвал бурю эмоций: 
каждой школе на материально-
техническое оснащение было пода-
рено по 100 000 рублей. 

но это не все сюрпризы, которые 
ожидали педагогов. За многолет-
ний добросовестный труд в системе  
образования благодарственными  
письмами с денежной  премией депу-
тата Законодательного Собрания Че-
лябинской области Андрея Самсонова 
были отмечены Вера Владимировна 
Житовецкая, надежда яковлевна Пан-
тюхова, Валентина Степановна бурова, 

Светлана николаевна карташова, на-
дежда Васильевна Чернышова, лю-
бовь геннадьевна шеметова, любовь 
Сергеевна шерстобитова, любовь 
николаевна Вежновец и Валентина 
Дмитриевна Артемьева.

теплыми словами учителя ответ-
но поблагодарили Андрея Алексан-
дровича за ту поддержку, которую он 
оказывает школам, учителям, спорт-
сменам. 

В продолжение рабочей поездки 
Андрей Александрович побывал на 
пленуме ветеранов, где поделился 
опытом работы с ветеранскими ор-
ганизациями, предложив и вынеся 
на обсуждение вопрос, касающийся 
поддержки ветеранов в плане меди-
цинских услуг, а именно, рассказал 
о проекте «Мобильный рейд» – вы-
ездные бригады областных врачей, – 
который ему удалось реализовать в 
троицком районе и который очень 
востребован и хорошо себя зареко-
мендовал. В нашем районе, как, в 
общем, и в других районах области, 
существуют свои определенные про-
блемы в здравоохранении: где-то  
это нехватка кадров, где-то – доступ-
ность медицинских услуг (в смысле 
отдаленности поселков от района).

и для того, чтобы выявить все 
эти проблемы, Андрей Александро-
вич предложил присоединиться к 
данной работе и представителям 
ветеранских организаций района, 

совместно с главами сельских по-
селений определить, каких врачей 
узких специальностей необходимо 
привлечь для обследования людей 
пожилого возраста.

– я думаю, что сегодняшняя наша 
встреча станет залогом дальнейших 
регулярных встреч для решения ва-
ших проблем и ваших вопросов, – за-
ключил депутат ЗСО. 

Председатель совета ветеранов 
Чесменского района людмила ио-
сифовна кобась поделилась с нами 
мнением о встрече с Андреем Алек-
сандровичем и о предложенном им 
проекте:

– Встреча с депутатом Андреем 
Самсоновым – очень важный шаг к 
общению между депутатом и вете-
ранами, осознание проблем людей 
пожилого возраста, внимание к их 
проблемам и, самое главное, по-
мощь в решении непростых задач. 
Отрадно, что Андрей Александрович 
особое внимание уделяет вопросу 
сохранения здоровья ветеранов и 
прилагает все усилия для того, чтобы 
люди пожилого возраста как можно 
проще могли пройти обследование и 
получить высококвалифицированную 
консультацию врачей.

После этих встреч, депутат  провел 
прием в депутатском центре местного 
отделения партии. Все вопросы, по-
лученные от жителей в ходе приема, 
были взяты на контроль.

в Наше Непростое время мНогие разучились делать добрые дела, 
считая, что и без Них можНо прожить. Но есть люди, которые 
сделали потребНостью своей жизНи помогать другим. одНим из 
таких людей является коНстаНтиН иваНович струков.

константин струков

«ЗолоТАЯ шАйбА» 
ЗАВЕРшИлА сЕЗоН

14 марта в ледовом дворце спорта «трактор» состоялся традиционный 
финал районного турнира по хоккею «Золотая шайба».

В этом сезоне принимали участие 38 команд из школ тракторо-
заводского района, клубов по месту жительства, детского дома № 7. 

трибуны собрали более 1000 школьников – болельщиков этой увлекатель-
ной игры. Порадовать зрителей финальной игрой вышли известные люди Че-
лябинска и ветераны клуба «трактор»: среди них Станислав Мошаров, евгений 
иванов, борис Видгоф, Михаил Видгоф, Анвар гатиятулин и многие другие.

– Развитие массового спорта в тракторозаводском районе – одна из приори-
тетных задач моей депутатской деятельности. Увлекая ребят игрой, мы растим 
здоровое общество, и это важно, – сказал в своей приветственной речи Михаил 
Видгоф.

От компании «бОВиД» победителям и участникам турнира были вручены 
памятные подарки: сетки с мячами, билеты в Рк «Мегаполис», благодарствен-
ные письма с денежными премиями тренерам команд.

депутат закоНодательНого собраНия челябиНской 
области, председатель комитета по молодежНой 
политике, культуре и спорту михаил видгоф  (фракция 
«едиНая россия») приветствовал победителей 
райоННого турНира в хоккейНой форме и На коНьках


